♦ Dimanche

CITY-TRIP, UN ROMAN D'EVE KAPEM

Un confinement n'empêche pas de bouger!

Après un premier livre (*Relève-toi!*), essai autobiographique sur la traversée d'un burnout, Eve Kapem, écrivaine, professeure de français, mariée et maman de deux ados, nous livre un ouvrage de résistance intitulé *City-trip*.



uestion de "bouger" à travers les voyages d'Adèle, 25 ans et d'Alex, 94 ans. La première travaille en maison de repos, le deuxième y réside. Un roman qui situe sa narration à Stembert, en 2020, c'est à dire en plein confinement... Et comme le dit l'auteure: "Même confiné, personne n'est enfermé".

Nous l'avons rencontrée pour en savoir plus: "Le point de départ est la construction d'une maison de repos près de chez moi. Elle est apparue dans mon paysage visuel alors que j'avais encore des souvenirs lointains des visites à mon grand-père, placé en home. Parallèlement, j'ai vu un reportage télévisé à propos de la vie d'une maison de repos en plein confinement.

L'idée qui ressortait était que tout allait bien, malgré la terrible solitude des pensionnaires, privés des visites des membres de leur famille. Les décisions prises suite à la pandémie provoquaient un plus grand isolement encore pour des personnes déjà fort en manque de liens. On privait ces vieux de leur bonheur qu'est de voir leurs proches. C'est là qu'est né le personnage d'Alex: oublié et rebel. En outre, cet été-là, deux voyages que j'avais prévus ont été annulés. Or voyager est très important pour moi. Là est né le personnage d'Adèle: indépendante et pétillante.

Il me restait à enfermer ces deux êtres séparés par 69 ans dans une maison de repos. Un seul moyen de s'échapper: voyager! Par la pensée évidemment, mais toutes ces villes qu'Adèle se met à raconter à Alex les emmènent à la fois loin du confinement dans des endroits merveilleux, mais aussi à l'intérieur d'eux-mêmes. Alex va revenir sur son passé douloureux et Adèle oser imaginer un futur possible.

Je me suis posée la question de savoir si l'on peut accepter de laisser mettre à mal nos libertés mais aussi nos valeurs. Je voulais donc qu'Adèle fasse de la résistance contre les décisions prises pendant le confinement et arrive à sortir Alex de la prison

dans laquelle il est enfermé depuis presque 20 ans! Leur rébellion va les faire renaître et les libérer du poids de leur passé respectif."

Caroline WERBROUCK

"Relève-toi! Ou comment je suis sortie du burn-out", 2018, Empaj Editions "City-trip", 2021, Empaj Editions

Vous pouvez découvrir l'interview de l'auteure dans son intégralité sur https://vicariatsante-liege.be.



ATELIER D'ÉCRITURE

De la terre à la plume

a commission d'éthique de la plate-forme des soins palliatifs en Province de Liège organise des projets originaux pour ouvrir la réflexion sur des thèmes qui nous concernent tous. La maladie et la mort en font partie. Il s'agit, en ce début d'année 2023, d'un appel à l'écriture intitulé "De la terre à la plume, les funérailles, ça se raconte..." (www.delaterrealaplume.be). L'objectif est de collecter les récits de funérailles en vue d'éditer un livre qui mettra en lumière que l'universel et l'éternel ne font qu'un. Vous pouvez témoigner des funérailles que vous avez vécues, de celles que vous avez célébrées, ou encore de celles qui vous ont marquées.

A l'instar de la mort, enterrement et soins palliatifs évoquent tous deux des préjugés spontanés plutôt moroses: mort, départ, abandon, tristesse, désolation...

Mais quand on parle de la mort, ne parle-t-on pas toujours aussi de la vie? La vie s'illustre par des paroles, des gestes, des prières, des moments de médiation, des silences, une présence et des liens... Nous avons tous assisté à un enterrement durant lequel il s'est passé "quelque chose"... Et si nous partagions nos récits afin de découvrir, peut-être, que le commun subsiste sous la plus grande des diversités?

Dans le cadre de son partenariat avec la plate-forme des soins palliatifs, le Vicariat de la Santé organise un atelier d'écriture en vue de vous préparer à l'envoi de votre récit. C'est plus facile de s'y mettre ensemble... Il aura lieu le mardi



31 janvier 2023 de 14h à 17h à l'Espace Prémontrés (rue des Prémontrés, 40 à 4000 Liège). Au programme: un temps d'écriture, un partage des écrits et un moment convivial. Merci de vous inscrire à l'adresse: ma.danze@evechedeliege.be avant le 23 janvier.

Marie-Annick DANZE

Quoi de neuf?

UNITÉ DES CHRÉTIENS Veillée œcuménique

Dans le cadre de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, la concertation des Eglises chrétiennes de la Province de Liège vous invite à une célébration œcuménique. Elle aura lieu le vendredi 20 janvier à 19h30 à la cathédrale de Liège, avec la participation de notre évêque et de représentants d'autres Églises. Ce sera l'occasion aussi de signer la « Charte œcuménique ».

SAINT-BARTHÉLEMY LIÈGE "Essayez-vous..."

En partenariat avec la Ville de Liège, la collégiale Saint-Barthélemy de Liège, ses organistes et carillonneurs vous proposent des petits stages d'apprentissage pour jouer l'orgue et/ou le carillon. "Essayez-vous" donc au carillon (28 janvier, 20 mai et lors des Journées du Patrimoine) ou à l'orgue (21 janvier, 27 mai ou le weekend des Collégiales).

Inscriptions au 0472/87.72.55 (orgue) et 0498/24.92.46 (carillon).

ABBAYE BRIALMONT A deux dans le tourbillon de la vie

Le samedi 11 février 2023 de 9h à 16h30, le Service diocésain des Couples et des Familles, en partenariat avec l'Abbaye de Brialmont (Esneux), organise sa journée annuelle de ressourcement pour fêter la Saint-Valentin en prenant soin de son couple. Elle sera animée par Suzanne et Philippe Renier autour de la question "Comment cultiver la joie, le désir et la tendresse?" Au programme: témoignages, animations et temps de partage en couple.

P.A.F.: 20 € par personne (dîner et pause-café compris).

Inscription et infos: SdCF Liège - Anne Locht (0474/34.44.13 - sdcfliege@ gmail.com) - www.sdcfliege.be.

FOYER DE CHARITÉ SPA Premier trimestre 2023

Le Foyer de Charité de Spa-Nivezé (Avenue Peltzer de Clermont 7) propose de nombreuses activités, notamment des "Journées pour Dieu", les jeudis 19 janvier, 16 février et 23 mars, de 9h à 15h, sur le thème "Dieu est plus grand que notre cœur (1 Jn 3)", dans un climat de silence (enseignement, eucharistie, temps d'adoration avec possibilité de se confesser); ou encore des weekends pour tous en silence.

Plus d'infos et inscriptions par téléphone (087/79.30.90) ou sur le site www.foyerspa.be.

22 janvier 2023 — 7